

## **Walther-Engel-Preis-Verleihung 2013**

Meine Damen und Herren,

ich habe die ehrenvolle Aufgabe, den Walther-Engel-Preis 2013 zu übergeben.

Der Verwaltungsrat der Akademie für Zahnärztliche Fortbildung Karlsruhe hat in seiner Sitzung am 12. September 2012 beschlossen,

**Herrn Priv.-Doz. Dr. Christian Sander, München,**

den Walther-Engel-Preis 2013 zukommen zulassen.

Der Vorstand der Landeszahnärztekammer hatte diesem Beschluss des Verwaltungsrates der Akademie einstimmig zugestimmt.

Ich darf Herrn Priv.-Doz. Dr. Sander zu mir auf die Bühne bitten.

### **Begründung:**

Die Verleihungsbestimmungen des Walther-Engel-Preises sehen vor, dass "der Preis gestiftet wird zur Förderung internationaler wissenschaftlicher Kontakte und zur Ehrung von Persönlichkeiten, die sich um den wissenschaftlichen Gedankenaustausch oder um die Ziele der Akademie für Zahnärztliche Fortbildung Karlsruhe verdient gemacht haben".

Die Unterzeichner sehen in Herrn PD Dr. Sander eine Persönlichkeit, die sich in Wissenschaft, Praxis und Fortbildung qualifiziert hat und den Verleihungskriterien des Walther-Engel-Preises würdig ist. Er erweitert die eindrucksvolle Reihe der Preisträger seit 1986 in vorteilhafter Weise.

Herr Priv.-Doz. Dr. Christian Sander ist seit dem Jahr 2007 als Referent der Akademie für Zahnärztliche Fortbildung Karlsruhe tätig. Er leitet selbständig den Themenbereich der ästhetischen Korrekturen und betreute die Strukturierte Fortbildung Kieferorthopädie zusammen mit seinem Vater Prof. Dr. Günter Sander. Die Strukturierte Fortbildung Kieferorthopädie erfüllt einen sehr hohen didaktischen Anspruch dadurch, dass das gesamte Fachgebiet in Theorie und Praxis vorgestellt und konkrete Hilfestellung für die Behandlungsdurchführung geleistet wird. PD Dr. Christian Sander hat sich diese Aufgabe ganz zu Eigen gemacht und es ist ihm zu verdanken, dass diese hochwertige Veranstaltung auch nach dem Tode von Günter Sander für den Berufsstand erhalten bleibt.

Herr Priv.-Doz. Christian Sander hat an der Rheinischen Friedrich-Wilhelms-Universität Bonn studiert und seine wissenschaftliche Karriere in Ulm weiter verfolgt. Hier erfolgte auch seine Promotion, seine Anerkennung zum Facharzt für Kieferorthopädie und seine Habilitation. Seine wissenschaftliche Tätigkeit ist durch zahlreiche Veröffentlichungen in Fachjournals und Fachbüchern dokumentiert. Nach einem längeren Forschungsaufenthalt in den USA wurde er zum Adjuncted Assistant Professor an der Saint Louis University, Missouri, USA, berufen.

Er ist maßgeblicher Entwickler diverser kieferorthopädischer Produkte, die er auch in seinen Fortbildungsveranstaltungen in Karlsruhe der Fachwelt zugänglich macht. Seit Anfang 2012 ist Herr Priv.-Doz. Christian Sander zusammen mit seiner Frau in einer kieferorthopädischen Gemeinschaftspraxis in München tätig.

Durch den Preis soll Herr Dr. Sander entsprechend den Bedingungen des Statutes die Möglichkeit erhalten, einen Aufenthalt an einer wissenschaftlichen Institution im In- oder Ausland zu arrangieren. Er wird den Preis dafür verwenden, das Department of Orthodontics im Center for Advanced Dental Education an der Saint Louis University, Missouri, U.S.A., zu besuchen.

Ich darf Ihnen, Herr Dr. Sander, zu Ihrer Auszeichnung gratulieren und Ihnen die Urkunde übergeben.

Die Urkunde hat folgenden Wortlaut: